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■本报记者 刘 丹
漂亮别致的综合业务楼，

宽敞整洁的大厅、走廊，设施
齐全的病房、办公室，现代化
的诊疗设备，笑容可掬的白衣
天使……走进柳江医院，呈现
在眼前的就是这样一幅温馨的
画面。

加强基础设施建设
改善群众就医条件

作为新时代的民营医院，
柳江医院的发展历程烙着深厚
的时代印记。它的前身是 1953
年建院的运工医院，位于受降
路。为了给更多群众提供更好

的医疗服务，院领导科学决
策、正确定位，于 1999 年搬迁
至柳江路，正式更名为柳江医
院，给医院的发展插上了腾飞
的翅膀。

如今，柳江医院已成为一
所集医疗、科研、教学为一体
的综合性医院，同时也是以高
血压病、心脑血管病、糖尿病
为诊疗特色的专科医院，拥有
专业技术人员120余人，开放床
位160张，是漯河市及县区职工
医保、城乡居民医保、工伤、
生育保险及颈椎病、腰椎病、
慢性病、城乡“五保”、低保定
点医院及省级示范性社区康复
站。先后荣获省级“五一劳动

奖状”以及省级“青年文明
号”、省级“卫生先进单位”、
市级“巾帼文明示范岗”等荣
誉称号。

“创伤显微骨科、高血压
科、脑血管病专科、疼痛专科
是目前我们医院的特色专科，
也是我们民营医院在当前医疗
市场激烈的竞争中走差异化发
展的结果。”柳江医院院长徐亚
辉告诉记者：“我们最早的专科
是烧伤科，但是随着生活水平
的提高和传统工业的转型，人
们的安全意识逐渐增强，医院
逐步根据目前的市场需求培养
了更适合大众需要的特色专
科。同时医院还加大投资力
度，不断购置更新机器设备，
磁共振、螺旋CT、彩超、四维
彩超、大型X光机、CR、全自
动生化分析仪、全自动血球计
数仪、微量元素检测仪、心电
工作站、颈颅多普勒、全电脑
腰椎牵引床、电子阴道镜、臭
氧治疗仪、高氧仪、肛肠治疗
机、等离子刀等先进诊疗设备
近百台件，为临床诊断提供了
更准确、科学的依据。”

仅有先进的医疗设施，显
然不能达到治疗的目的，还必
须配备水平过硬的医师队伍，
方能更好地为病人解除病痛。
据徐亚辉介绍，为了做好人才
培养工作，该院采取“内培外
引”的方式，定期选拔专业带

头人、业务骨干外出学习，回
院后将所学内容以讲课的形式
传授给院内人员，并运用到临
床实践中；还聘请了郑大二附
院吴睿、刘合玉教授定期来院
坐诊、查房，院内业务骨干与
专家“结对子”，进行一对一的
学习和指导。在此基础上，该
院把日常学习作为重要手段，
采取多种形式的学习与考核，
有效提升了全院职工整体素质。

厚德惠民
做老百姓放心的医院

来过柳江医院的患者都知
道，这里是如何将“以人为
本”真切地写到群众心坎里，
如何把“厚德、精医、诚信、
惠民”宗旨切实践行的。

一束鲜花、一杯牛奶、一
张笑脸、一句问候、一番介绍
的“五个一”服务工程以及为
患者洗头剪指甲、免费发放洗
漱包，这里的一切都那么自
然、贴心，让每位患者都如沐
春风、倍感温暖；另外根据不
同病人需求，该院还开设了宾
馆式病房、家庭式病房、扶贫
病房；而“入院有人接、检查
有人陪、出院有人送”的零距
离服务模式以及“五保”户住
院一日三餐免费、妇产科配备
冷热水直饮机等措施更是心系
患者，彰显人性化情怀，受到

群众普遍认可和欢迎。
为 解 决 困 难 群 体 “ 看 病

难”问题，该院对享受低保的
城乡患者、残疾困难群众和因
患大病、重病导致家庭生活困
难的住院患者，在来院检查、
住院费用方面给予大幅优惠；
姬崔村 60 岁以上老人入院减免
部分费用；每月 10 日、20 日、
30 日门诊检查半价优惠政策，
逐步树立了“柳江医院，咱老
百姓自己的医院”的良好口碑。

该院高度重视医疗护理质
量，加强对科室危重病人的管
理，开展三级查房、定期检查
病历、医患沟通、会诊等工
作，每月定期召开一次业务院
长办公会，不断给医护人员敲
响警钟，医院长期无医疗事故
及纠纷现象。每月开展“明星
医生”、“明星护士”、“服务明
星”评比活动，每季度开展

“季度标兵”评选活动，在全院
形成了良好的工作风气。

多年来，该院积极参加慰
问孤寡老人、保卫“沙澧河”、
慰问消防官兵、大型义诊等社
会公益活动，进一步提升了医
护人员的整体素质和医院品牌
影响力。

乘风破浪会有时，直挂云
帆济沧海。我们有理由相信，
秉承创新实干精神的柳江医
院，定能实现新的更大的跨
越，绽放出更加艳丽的风采。

厚德精术 砥砺奋进
——记漯河柳江医院

带状疱疹是由水痘—带状疱
疹病毒感染引起的皮肤病，老百
姓称为“缠腰蛇”，此病好发于
春秋冬季节。

病毒经呼吸道黏膜进入血液
形成病毒血症，发生水痘或呈隐
性感染，当机体抵抗力下降时，
潜伏病毒被激活产生水疱，受累
神经发生炎症、坏死，产生神经
痛。发生部位可在前胸、后背、
腰部、腹部，也可发生在四肢、
头面部、肛门周围。带状疱疹临
床特点就是沿单侧周围神经分布
簇集性红斑、丘疹、水疱和明显
的神经痛，但在临床上常常会遇
到只痛而不出皮疹 （顿挫型）。
头面部的带状疱疹有时被当作牙
痛、偏头痛；胸部的无疹期带状
疱疹被误诊为胸膜炎或心绞痛；
腹部带状疱疹有时被当作胆囊
炎、胆结石、阑尾炎；腰部的带
状疱疹被当作肾脏输尿管结石。

因此当某处不明原因的疼痛
尤其是单侧与神经支配一致的，
作为其他病治疗疗效又不佳，应
警惕带状疱疹，及时去皮肤专科
就诊。治疗不当或不及时会引起
带状疱疹后遗神经痛。后遗痛的
发 病 率 约 占 带 状 疱 疹 病 人 的
10%～34%，且年龄越大，发病
率越高。

因此，我们运用抗病毒营养
神经、用中药外敷、针刺放血刺
激末梢神经恢复等中西医结合的
方法治疗带状疱疹及带状疱疹后

遗神经痛，为广大患者解除病
患。总之，要重视带状疱疹的急
性期治疗，尤其是老年人，要使
病变控制在最低限度。

积极治疗带状疱疹

医专二附院健康教育专栏

专家链接
陈 敏 ，

医专二附院
皮肤科副主
任医师，副
教授，从事
皮肤科工作
17年，曾在
上海第二军

医大学附属长海医院及河南中
医学院一附院皮肤科进修，曾
先后发表国家级论文近 20 篇，
获市科技成果一等奖二项，二
等奖四项，对痤疮、银屑病
（牛皮癣）、慢性荨麻疹、带状疱
疹及后遗神经痛、慢性湿疹、
黄褐斑等常见病多发病有丰富
的临床经验，开展了皮肤美容
激光、微创腋臭术、白癜风自
体黑色素种植等。

新三院·新形象

全面二孩放开后，很多夫妻
跃跃欲试，那之前需要做好哪些
准备？市妇幼保健院 （市三院）
生殖不孕科副主任顿彩虹，为准
备生二胎的夫妇支招。

心理准备必不可少
“如果拥有足够的经济基

础，也要考虑心理问题。”顿彩
虹说，生二胎无论对父母、老人
还是孩子，可能都要面临一次心
灵上的考验。顿彩虹提醒家长，
生二胎之前一定要记得跟“老
大”商量，征求他 （她） 的同
意，才不会对他造成心理伤害。

夫妻都要做孕前检查
“夫妻双方的孕前检查都很

重要，近年，男性的健康状态呈
下降趋势，尤其是男性的精子总
数和精子密度的下降，可能直接
导致不孕。”顿彩虹强调，不要
有“生第一胎没有任何问题，第
二胎就不需要做孕前检查”的侥
幸想法，因为随着年龄增长，有
些原来潜伏的疾病可能会显现。

孕前检查建议在孕前 3 至 6
个月开始，“一般来讲，夫妇双
方都需戒烟酒，合理膳食，并有
计划、有规律地进行适当的健身
锻炼，调整好状态。备孕妈妈建
议 孕 前 3 个 月 开 始 服 用 叶
酸。”顿彩虹同时提醒，超过35
岁的妇女，如果想要生二胎，应
提前 3 个月到医院做心肺肝肾、
妇科超声及内分泌方面的检查和
评估，进一步确认体质和营养状
况是否符合生育条件。

“ 还 要 注 意 两 胎 间 隔 时
间。”顿彩虹解释说，第一胎顺
产的，建议生育二胎的间隔时间
最好是一胎产后一年以上，第一
胎剖宫产的，建议两年后再怀下
一胎。“但这并不代表剖宫产两

年后怀孕就不会有危险，只是子
宫破裂的概率相对低一些。”

孕期检查至关重要
孕期保健很重要，要保证严

格定期进行产前检查。
孕 10 周至 24 周，需要进行

无创胎儿 DNA 检测；高龄产妇
要注意妊娠合并心脏病、妊娠高
血压综合征和妊娠期糖尿病的发
生；密切关注瘢痕子宫；大龄妈
妈孕期谨防畸形儿，减少畸形儿
的出生率。

如何正确备孕二胎

专家链接
顿彩虹，

市第三人民医
院生殖不孕科
副科长，副主
任医师，河南
省生殖免疫委
员会委员，毕
业于郑大医学
院，进修于省

人民医院，郑大二附院、北京复
兴医院、2014～2015年北京大学
第三医院生殖中心进修生殖不孕
专业。擅长妇科内分泌疾病、宫
腔镜技术、对女性生殖不孕、多
囊卵巢综合症、卵巢功能低下、
月经不调、闭经复发流产、胚胎
停育等的诊断与治疗，同时正确
指导受孕、促排卵、减胎及人工
授精技术工作以及免疫治疗。

精神分裂症早期症状一般不
是很明显，等到患者有明显异常
到医院确诊时，往往已错失了最
佳治疗时机。那么，该怎样知道
是否属于精神分裂症呢？漯河市
精神病医院院长赵建华为您指出。

生活中，人所说的痴傻、哭笑
无常、神经兮兮等词汇都是对精神
分裂症患者的典型写照。因此，生
活中我们要充分认识它的严重性，
并在患者出现这些异常征兆时及时
送医治疗。一般需要做以下几方面
的比较来确认是否患有精神分裂
症：现在与过去比；本人与他人
比；是否符合当时当地的习俗和规
范；是否符合客观现实；是否有不
可理喻的行为表现；整个精神活动
是否协调统一。

如果患者的性格突变，并与
正常人存在很大的差异，就要关
注其精神活动是否存在异常，及
时就医。而要最终确定是否属于
精神分裂症，还需要到有条件的
专科医院寻求诊断。如果您对精
神分裂症还有任何疑问，都可免
费咨询在线专家，获取专业解答
和调治建议。 赵建华

精神分裂症的早期症状

漯河市精神病医院漯河市精神病医院
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问：如何确认一个人已经感
染了艾滋病病毒？

答：艾滋病病毒感染者无特
异性外表及症状，不能根据外表
判断一个人是否已经感染了艾滋
病病毒，必须经过国家确认实验
室的实验室诊断。当国家确认实
验室血液检测证明艾滋病病毒抗
体呈阳性HIV （+），才可以确认
一个人已经感染了艾滋病病毒。

问：怀疑自己得了艾滋病，
到哪里去检测？

答：一般来说，可到具有初
筛资格的县级以上医院和疾控中
心做HIV抗体检测，确诊须到省
级疾病预防控制中心（CDC）进
行检测。

问：什么时间去做检测？
答：应在高危行为后的 0、

6、 12 周 、 半 年 时 检 测 HIV 抗
体，半年以后仍未检测到HIV抗
体，则认为未感染艾滋病病毒。

感染艾滋病病毒的头三个月叫
“窗口期”，虽然HIV抗体在感染
两周后就可出现，但这时身体里
还没有产生足够量的抗体，可能
无法检测出是否已受感染。有了
高危行为就去检测可判断是否有
既往感染。“窗口期”尽管可能
检测不出艾滋病病毒抗体，但同
样具有传染性，因此，这段时间
过性生活，要使用安全套。

问：可能感染艾滋病病毒的
高危行为有哪些？

答：这里的高危行为是指容
易引起艾滋病病毒感染的行为。
通过性途径的高危行为有：无保

护性交、多个性伙伴等。
通过血液途径的高危行为

有：静脉注射吸毒；与他人共用
注射器或共用其他可刺破皮肤的
器械；使用未经检测的血液或血
制品。另外，其他可以引起血液
传播的途径，如：理发、美容、
纹身、扎耳洞、修脚等用的工具
不消毒；体育运动外伤和打架斗
殴引起的流血；救护伤病员时，
救护者破损的皮肤接触伤员的血
液。

通过母婴途径的高危行为
有：艾滋病病毒阳性的女性怀孕
并生育，艾滋病病毒阳性的母亲

哺乳，都可能引起孩子的艾滋病
病毒感染。

问：作为个人，如何预防艾
滋病病毒感染？

答：艾滋病虽是一种极其危
险的传染病，但对个人来讲是可
防可控的。其主要预防措施是：

1.不发生婚前性行为；
2.不以任何方式吸毒；
3.不轻易接受输血和血制

品。（如必须使用，要求医院提
供经艾滋病病毒检测合格的血液
和血制品）；

4.不与他人共用针头、针
管、纱布、药棉等用具；

5.不去消毒不严格的医疗机
构或场所打针、拔牙、穿耳朵
眼、纹身、纹眉、针灸或手术；

6.避免在日常救护时沾上受
伤者的血液；

7.不与他人共用有可能刺破
皮肤的用具，如牙刷、刮脸刀和
电 动 剃 须 刀 。
（更多健康知识
请关注漯河健康
教育新浪微博和
微信）

健康教育所

艾滋病防治知识问答

■见习记者 刘亚杰
中医讲究“道”，它是文化

之道、生活之道、生命之道。
它不仅仅是一种医疗技术，更
多的是一种文化传承，一种生
活 方 式 ， 也 是 一 种 人 生 态
度。

以中医起家的漯河弘济医
院，起源于 1992 年的漯河济世
堂门诊，自创建以来，秉承

“恪守古训、博采众方、弘济于
世”的宗旨，现逐步发展为中
医、康复理疗、小儿推拿、医
疗保健为特色的综合型民营医
院。医院多次获得漯河卫生主
管部门颁发的先进单位称号以
及漯河市民最信赖的专科医
院、药械安全监测工作先进单
位、民营医院技术比赛三等奖
等荣誉称号。

当仁医 行仁术

漯河弘济医院院长贾长鹰
出身于中医世家，毕业于河南
中医学院，从小随父刻苦钻研
中医学。多年来，贾长鹰坚守
着“当仁医、行仁术、有仁
心”的信条，精心钻研中医，
出色地攻克了大量疑难杂症，
成为漯河市首批最年轻的“名
中医”，同时还被授予漯河市

“五一劳动奖章”、市医德标
兵；连续三届被评为漯河市优

秀人大代表。
中医求“本”，“本”从生

活习惯而来，中医治的不是
病 ， 治 的 是 人 。 是 要 通 过

“治”实现让人懂生活规律，并
且顺应自然规律，让人能与自
然的价值体系相吻合。贾长鹰
告诉记者：“像腰椎间盘突出，
这是病症在身体的表象，中医
可以通过针灸、外敷等方法治
疗，还有一个重要的方面就是
患者要改变自己的生活习惯和
饮食习惯，比如少吃凉的、冰
的。还有就是人的思维，‘病从
口入，相由心生’。你所有的疼
痛都是和内心有联系的。像现
在很多人消化不良，根结在于
内心有消化不了的事，人的疾
病是跟心理有联系的。当这些
道理通透了之后，自然而然治
疗病症也就简单多了。”

贾长鹰把多年的行医经验
与中医之道结合起来，总结出
他自己对于中医的独到见解，
他告诉记者：“中医是整体观
念，西医用中药，中药亦西；
用西医的思想开中药，这中药
就变成西药了；反过来说，中
医用西药，西药亦中，用中医
的思维运用西医的方法，这就
是中医。”

中药药材讲究“地道”，不
同的自然环境、生态环境下产
出的药材其药性也会有千差万

别。而识别中药材的好坏并没
有明确的标准，只能凭借医生
的眼力和经验。“药品质量是医
院的生命线”，这是贾长鹰经常
说的一句话。他多次派人到全
国中药饮片集散地进行考察，
并亲自到中药原产地核实药材
的质量，择优进货，从不采购
廉价药、人情药。要求中西药
房的工作人员做到：决不让一
单劣质药材走进来、绝不让一
粒不合格的药品发出去！

以人为本 和谐发展

百善孝为先，懂得孝敬父
母的人也会认真对待工作。在
人才管理上，贾长鹰一直倡导
员工要专注、惜缘、包容、感
恩。没有条条框框，只要能做
到这几点，就是一名合格的员
工。

诚信和团结提升了医院的
品牌，也保障了弘济医院自建
院以来，从未发生过一起责
任、技术医疗事故。和谐的医
患关系，让弘济医院获得了良
好的口碑，和谐的员工关系，
让整个医院上下一心，为更多
患者服务。

多年来，贾长鹰和全院员
工积极参与社会公益活动，从
1992 年至今，组织和参加义诊
100多次。救助失学儿童和贫困

学生30 多人，为妇女儿童发展
基金、和谐家庭幸福基金捐款
4000 元，和所在市人大代表的
第二代表小组成员共同捐建留
守儿童之家一所。数年来，为
多种社会公益活动捐款捐物十
几万元。

为了更好地服务患者，为
患者提供便利，贾长鹰利用微
信平台，创建了“弘济健康大
家庭”，在微信群里，贾长鹰定
期进行健康知识讲座、回答患
者提出的健康保健和疾病防治
等问题，切实有效地为患者提

供了便利，被患者称为“微信
门诊部”。

弘济医院高度重视医疗技
术的更新和提高，贾长鹰多次
参加全国各地举办的中医学术
会议，经常到国内知名医院进
行考察，学习先进技术和先进
经验。面对国家中医药事业发
展的新常态，弘济医院响应国
家卫计委“大力发展中医药事
业”的精神，走学术创新、持
续发展的道路，为打造有特
色、高水平的诚信民营医院而
努力！

博采众方 弘济于世
——记漯河弘济医院
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